



## La exposición a edredones y almohadas de plumas puede causar fibrosis pulmonar idiopática

Investigadores del CIBER de Enfermedades Respiratorias en el Hospital Universitario de la Vall d'Hebron de Barcelona han descubierto que la exposición a productos hechos con plumas, como edredones y almohadas, es una de las principales causas que pueden provocar la fibrosis pulmonar idiopática, una enfermedad respiratoria grave de baja supervivencia. El hallazgo, publicado en la revista 'The Lancet Respiratory Medicine', permitirá un nuevo enfoque de la prevención porque facilita el diagnóstico temprano y supone una reorientación de las guías mundiales para el estudio y el tratamiento de esta patología.

[+] Más información



## Dos biomarcadores ayudan a detectar cáncer de pulmón en pacientes con EPOC

Un equipo de médicos del Hospital del Mar y de investigadores del IMIM (Instituto Hospital del Mar de Investigaciones Médicas), así como del CIBER de Enfermedades Respiratorias (Ciberes), dirigidos por Esther Barreiro, ha encontrado dos prometedores biomarcadores para diagnosticar y predecir la evolución del cáncer de pulmón en pacientes con enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC). El estudio, publicado en la revista Free Radical Biology and Medicine, es el primero que describe los niveles de estrés oxidativo y de inflamación en la sangre y en las vías aéreas lejanas a la zona del tumor en los pacientes con cáncer de pulmón.

[+] Más información



## CIBER participa de la Semana de la Ciencia de Catalunya y Madrid

Con la Semana de la Ciencia como común escenario, los CIBER acercaron su investigación a la escuela. En un mismo espacio (Salón de Actos Ernest Lluch, ISCIII, Madrid) compuesto por ocho micro-talleres interactivos, el 5 de noviembre, los CIBER mostraron una pequeña parte de su investigación a escolares de los últimos cursos de 4º de la ESO y bachillerato. El CIBERES estuvo representado por investigadores del grupo del Dr. Ruíz-Cabello (IP en el CNIC).

Asimismo, en Barcelona, el 18 de noviembre en el centro CEK, tuvo lugar la mesa redonda CIBER: "La investigación al servicio del paciente" dirigida a investigadores y público en general. Por parte del CIBERES intervino el Dr. Eduard Monsó, coordinador del PCI de Cáncer de Pulmón, que presentó "El cáncer de pulmón desde el bronquio: diagnóstico genético sin cirugía".

También en Madrid, como parte del proyecto europeo de comunicación CommHERE, el CIBERES participó en la organización del acto "Maridaje y Ciencia" cuyo objetivo fue acercar a la sociedad la investigación de tres proyectos europeos de salud (EUROCOORD, CAREMI y BERENICE) a través del maridaje con el vino.

[+] Talleres CIBER. Madrid

[+] Mesa Redonda CIBER. Barcelona

 Proyecto Europeo CommHERE "Maridaje y Ciencia"



## Únete al Twitter del CIBERES

A diario enviamos a los más de 800 seguidores del Twitter de CIBERES información actualizada sobre convocatorias, eventos y noticias de interés sobre investigación respiratoria.

[+] Twitter del CIBERES



## Más información

[+] Agenda

[+] Dossier de prensa

[+] Noticias

[+] Convocatorias y cursos